
新买手机丢失

好心人拾到归还

新区华夏小区程先生昨

日来电反映： 5 月 2 8 日晚 1 1

时许，他从郑州返回鹤壁，次

日才发现新买的 iphone4 不

见了， 他赶紧拨打该手机号

码，语音提示手机已关机。本

以为找不回来了， 没想到当

天晚上他接到老区同力水泥

厂工作人员杨希民的电话，

问他是不是丢了一部手机。

原来杨希民也住在华夏

小区， 5 月 2 9 日早上他在小

区捡到一部手机， 他立即拨

打手机上的联系人， 但连打

了几个电话， 对方不是没开

机就是不接电话， 这时手机

快没电了， 杨希民便将手机

先关机， 晚上开机继续打电

话，终于找到失主，之后将手

机归还。 晨报记者 赵玮
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今天白天晴间多云，偏

西风 3 级左右, 温度 21℃到

33℃。夜里到明天晴间多云。

今天我市各气象指数：

火险气象条件：四级，容

易燃烧

紫外线指数：四级，辐射

强度强

感冒指数：一级，一般不

会感冒

人体舒适度：早晚为四，

感觉暖和；中午为二，感觉热

空气质量：二级，良

更多天气资讯， 请拨打

12121。

华府小区

何时通天然气？

华府小区陈女士昨日来

电咨询： 她入住华府小区二

期已经两年了， 至今用不上

天然气， 华府小区什么时候

通天然气？

陈女士， 记者帮您咨询

了华府天下售楼处。 相关工

作人员表示， 华府天下三期

交房后， 小区会统一铺设天

然气管道等配套设施， 三期

将在 9月份交房。

晨报见习记者 徐广静

公房是否属于

夫妻共同财产？

市民张女士日前来电咨

询：她刚结婚时，住在丈夫单

位分配的公房内， 房子一直

是丈夫一人承租的。 后来该

房屋被拆迁， 他们又找了一

套公房， 新公房算夫妻共有

财产吗？

张女士， 记者帮您咨询

了律师。律师表示，如果婚前

一方承租的公房， 婚后因该

承租房屋被拆迁而重新取得

房屋承租权的， 虽然房子是

婚前一方承租的， 但只要婚

后遇到拆迁又换了公房，新

公房的使用权就是两个人共

有的。 晨报记者 秦颖

实施“限塑令”三年

菜市场还在送塑料袋

超市连卷袋用量大增

核心提示

2 0 0 7 年 1 2 月 3 1 日国务院出台“限塑令”，明确规定：从 2 0 0 8 年 6 月 1 日

起，在全国范围内禁止生产、销售、使用厚度小于 0 . 0 2 5 毫米的塑料购物袋；自

2 0 0 8 年 6 月 1 日起，在所有超市、商场、集贸市场等商品零售场所实行塑料购

物袋有偿使用制度，一律不得免费提供塑料购物袋。 到今天，“限塑令”已经实

施 3 年了，我市的执行情况如何呢？ 记者对此进行了调查。

老人乘公交车

上车免票

下车“被逼”投币

晨报讯（见习记者 徐广

静）5 月 30 日，香江翡翠城居

民胡大爷来电反映， 他乘坐

101 路公交车， 上车免费，中

途下车时， 司机非要他投币，

否则不让下车。

据胡大爷讲，5 月 27 日

下午 4时 30 分，他从“中级法

院” 站乘坐 101 路公交车，目

的地是老区大胡，他持有老年

人优待证，上车免票。上车后，

刚往前走了两三站，胡大爷接

到家人电话， 称有亲戚住院

了，让他马上去市第一人民医

院。于是胡大爷就提前和司机

打招呼，希望公交车能在市第

一人民医院附近停一下。“谁

知司机说‘你不是去大胡吗，

中途不能下车’， 我跟司机解

释了很长时间，可他就是不让

我下车，车上很多乘客都给我

说情，最后司机说‘你必须投

两块钱才能下’， 我急着下车

只好投了两元钱。 ”胡大爷对

记者说，“我认为那位司机的

做法很不合理，我有老年人优

待证，上车不收费，下车却要

收费，这是什么道理？ ”

对此，市公交公司客运处

一位工作人员告诉记者，101

路、102 路公交车都属于新老

区直达车，从新区出发的公交

车原则上在新区范围内只上

不下，因为新区范围内的市民

可以乘坐市内公交，但如果有

乘客临时遇到紧急情况，需要

改变原来的行程，司机也会灵

活掌握让乘客下车。关于胡大

爷反映的“下车收费”的情况，

该工作人员称公交公司并没

有相关规定，该司机的做法是

不合理的。

截至发稿时，该工作人员

告诉记者，她已经通过胡大爷

提供的车牌号找到了当事司

机，对其进行了批评，并退还

胡大爷两元钱。

出租车司机

人卡不对号

打 9 6 5 2 0 投诉

晨报讯（记者 李鹏）“几

天前的一个晚上，我打出租车

回家，下车付钱时，突然发现

出租车司机和车上监督服务

卡上的照片不是一个人，这是

怎么回事？ ”5 月 30 日下午，

新区刘先生反映。

刘先生说：“人卡不对号，

是不是出租车司机在偷懒？途

中乘客万一出现意外，这责任

该谁来承担？ ”

5 月 31 日上午， 记者随

机在新区采访了一些市民。大

部分市民对我市出租车司机

的服务还是满意的，少数人认

为出租车运营透明度不高，有

些司机不给发票。市民张女士

说：“上次我坐出租车，计价器

明明显示 7.5 元，司机非要收

我 8 元，我说要投诉，他才作

罢，临走还说我小气。 还有的

出租车司机把服务监督卡背

向乘客，乘客看不到车主姓名，

个别出租车司机不给发票。 ”

市运管处出租汽车管理

科相关负责人表示：“年前，我

们已经要求出租车司机签下

服务承诺书。 如果乘客发现出

租车司机人卡不对号或对出

租车司机的服务态度不满，可

记下车牌号，拨打 96520投诉，

一经查实，我们会从严处理。 ”

□晨报记者 张小娜 /文 张志嵩 /图

我市限塑现状不容乐观

记者经过走访发现，我市“限塑令”执行情况不容乐

观，菜市场仍免费供应大量超薄塑料袋；超市有偿购物

袋的使用量减少了，免费连卷袋的使用量却大增；日前，

国家有关部门表示，“限塑令”限塑范围或扩大至餐馆和

医院，但医院、药店、餐馆现在没有执行“限塑令”，仍免

费供应塑料袋。 总之，我市的限塑现状不容乐观。

在淇滨菜市场附近的瓜果摊上，记者发现摊贩仍在

提供免费塑料袋， 这些塑料袋有符合规定的厚袋子，也

有不符合规定的超薄塑料袋，瓜农李先生告诉记者：“装

西瓜的袋子用厚点儿的，别的水果一般都用薄袋子。 ”李

先生说他卖水果这么多年，提供给顾客的塑料袋都是免

费的。

在淇滨区菜市场， 记者采访了一位卖炸鸡的摊贩，

她告诉记者，她提供的塑料袋也是免费的，顾客买炸鸡

肯定得用塑料袋，如果连塑料袋也收费，会流失很多顾

客的。她告诉记者，很早以前卖炸鸡是用草纸包，但也存

在问题，一方面草纸的质量很难保证，另一方面，造纸产

生的污染不比生产塑料袋小， 所以现在都用塑料袋，而

且是免费提供的。“在塑料袋是否收费的问题上，菜市场

和超市不能相提并论， 因为超市的购物袋虽然是收费

的，但超市的连卷袋是免费的，顾客可以选择不收费的

塑料袋，菜市场里的免费塑料袋就相当于超市里的连卷

袋。 ”该摊贩说。

记者来到新区一家超市，收银台处提供的购物袋都

是有偿的，可超市内部有大量的连卷袋，都放置在很显

眼的位置，顾客可以随意使用。 该超市水果区一位售货

员告诉记者，连卷袋每天的消耗量都很大，由于连卷袋

是免费的，有些顾客使用起来不加节制。“因为超市的购

物袋是收费的，所以不少顾客会多拿几个免费的连卷袋

当购物袋用。 ”该售货员说。

通过调查，记者得知，我市餐馆、医院、药店等场所

的塑料袋都是免费提供的，新区淮河路一家餐馆的服务

员告诉记者，顾客要求打包的塑料袋，餐馆一般都是免

费提供的。 记者在调查中发现，我市多数书店的塑料袋

是有偿提供的， 因为顾客买书时， 塑料袋可有可无，因

此，在书店执行“限塑令”的阻力不大。

大部分免费塑料袋没有生产日期、生产地址，多数

商贩是直接从流动商贩那儿购买塑料袋，他们不关心塑

料袋的质量，只关心价格和承重力。 市场上有一些有毒

塑料袋，现在给您提供几种辨别方法：

感官检测法：无毒塑料袋呈乳白色、半透明或无色

透明，手摸时有润滑感；有毒塑料袋颜色混浊或呈淡黄

色，手感发黏。

用水检测法：把塑料袋置于水中，并按入水底，无毒

塑料袋可浮出水面，有毒塑料袋下沉。

抖动检测法：用手抓住塑料袋一端用力抖，发出清

脆声者无毒，声音闷涩者有毒。

火烧检测法：无毒的聚乙烯塑料袋易燃，火焰呈蓝

色，燃烧时像蜡烛泪一样滴落，有石蜡味；有毒的聚氯乙

烯塑料袋不易燃，离火即熄，发出刺激性气味。

链接：如何辨别有毒塑料袋？

“限塑令”实施 3 年，产生了很大的直接效果，据国

家发改委相关数据显示，“限塑令”实施后，全国主要商

品零售场所塑料购物袋年使用量减少 240 亿只以上，累

计减少塑料消耗 60 万吨，相当于节约石油 360 万吨，折

合标准煤 500 多万吨，减少二氧化碳排放 1000 多万吨。

超市、商场的塑料购物袋使用量普遍减少 2/3以上。

与“限塑令”产生的直接效果相比，“限塑令”产生的

间接效应也非常重要。“限塑令”确实改变了市民大量使

用塑料袋的习惯，不少市民在购物时会自备购物袋。

市民赵女士说，限塑令开始实施后，她就有购物时

自带购物袋的意识，但经常忘记带，后来，她就把购物袋

放在门口桌柜上，跟钥匙和手机放在一起，这才慢慢养

成了出门带购物袋的习惯。“刚开始自备购物袋是因为

超市购物袋收费， 现在自备购物袋是觉得这样更环保。

每次少用一个塑料袋，每年就能少用不少塑料袋，积少

成多，每个人都能对环保作出贡献。 ”赵女士说，有时必

须要用塑料袋，她也会尽量将这些塑料袋重复利用。

记者采访中了解到，和赵女士有一样想法和做法的

人还不在少数，这就是“限塑令”带来的间接影响，逐渐

提高人们的环保意识。

“限塑令”之所以令出难行，主要原因有两个：一，消

费者对塑料袋有需求， 塑料袋的替代品又没有出现，而

大多数居民的环保意识还没有达到自己花钱买环保的

高度。 二，相关部门对非法塑料袋的治理力度不够。

对超薄塑料袋的监管也存在难度。采访中记者了解

到，菜市场和路边摊位上的塑料袋都是从专门卖塑料袋

的小摊贩那儿买的。 5月 26日，记者在新区大伾路采访

了骑着电动三轮车卖塑料袋的牛先生。牛先生的车上有

各种各样的塑料袋，他说这些塑料袋都是从外地小作坊

采购的，他会骑着车到各菜市场卖。谈到“限塑令”时，牛

先生说，他卖的塑料袋中，也有符合规定的厚塑料袋，但

买的人比较少，一般是卖西瓜的摊贩买。

“限塑令”执行之后，由于塑料袋生产工艺技术简

单，部分地区的小作坊转入地下生产，而菜市场存在无

偿提供和使用超薄塑料袋的情况， 因商户均为分散经

营，给监管带来一定难度。

“限塑令”带来的影响

令出难行之原因

▲街头卖水果的车上扎着塑料袋，免费向顾客提供。


